

EL 50% DE LA INDUSTRIA FORESTAL DEL NORORIENTE DE GUATEMALA SE ENCUENTRA EN EL PROGRESO

Conozca como las empresas forestales trabajan en este departamento, aprovechando y recuperando los bosques de una forma legal y sostenible.



El Instituto Nacional de Bosques -INAB- por medio de la Delegación de la Dirección de Industria y Comercio Forestal, apoya y brinda asistencia técnica a las empresas forestales del nororiente del país, atendiendo temas específicos sobre el uso y manejo del SEINEF, Guía de Cubicación de Productos Forestales, así como en la realización de estudios de rendimientos de transformación primaria y en el registro y manejo de plataformas electrónicas creadas por la Institución como el Forestmarket.gt.

Las empresas forestales deben estar inscritas en el Registro Nacional Forestal -RNF- y cumplir con la

normativa y legislación forestal; desde el año 2014 toda empresa forestal inscrita, utiliza el Sistema Electrónico de Información de Empresas Forestales -SEINEF-, con el objetivo de hacer más eficiente el proceso de ingresos y egresos de la madera aprovechada del bosque y su transformación a productos y subproductos, asegurando así, que los bosques se están aprovechando de una forma legal, sostenible y responsablemente con un compromiso de recuperación.

La Región III del INAB que abarca los departamentos de Izabal, Zacapa, Chiquimula y El Progreso, cuenta con 254 empresas forestales que

se encuentran inscritas ante el -RNF-, dentro de las cuales, el 50% de las mismas, se encuentran en la categoría de Industria Forestal; siendo el municipio de San Agustín Acasaguastlán, El Progreso, con más empresas forestales, desde aldea El Rancho hasta la aldea Pasasagua, con un total de 105 empresas forestales en sus diferentes categorías.

Estas empresas han sido instaladas estratégicamente en este lugar, con el fin de aprovechar el recurso calórico del área del corredor seco; ya que la temperatura y las horas de sol son aprovechadas para el proceso de secado de la madera y evitar la aparición de hongos en los productos y subproductos maderables.

Las empresas forestales de El Progreso son abastecidas con materia prima (madera en troza) por los departamentos de Petén, Alta Verapaz, Baja Verapaz, Jutiapa, Jalapa, Quiché, Escuintla, Chiquimula, Zacapa, Izabal, entre otros departamentos, así mismo, por medio de las empresas forestales se realizan la transformación primaria y secundaria de la materia prima, abasteciendo gran parte del territorio nacional con materia prima transformada (madera aserrada o producto terminado), en donde luego son exportados a otros países.

Las industrias y empresas inscritas ante el INAB reciben muchos beneficios, ya que tienen a su alcance una actualización, asesoría y capacitación constante sobre temas forestales, así mismo, tienen la oportunidad de intercambiar experiencias internacionales; asegurando así, comercializar sus productos forestales, contribuyendo con beneficios ambientales, sociales y económicos, por medio de la trazabilidad y manejo que se le da a los bosques, beneficiando a miles de familias en el desarrollo sostenible de sector forestal de Guatemala.

